
P L A Z A I
A la memoria de los que 
dejasteis la vida en el incendio

CAYO LARA MOYA o
| | y  o os conocí cuando la sangre fluía por vues 
i . i  tras venas. Solo tengo la dramática imagen 
de los cuerpos calcinados en aquellas portadas 
de periódicos. Vuestros cuerpos de trabajado
res y trabajadoras que no dejan más consuelo 
que el de saber, a quienes creemos que el cielo 
y el infierno solo son terrenales, que ya no hay 
sufrimiento y que la paz de la nada os llegó de 
forma tan injusta como prematura. Vuestros 
amigos, familiares y compañeros, aún os lloran 
con el alma desgarrada porque hay heridas que 
tardan en cicatrizar, sobre todo cuando el po
der político no ha tenido ni la valentía de reco
nocer que aquel 17 de Julio no había ángel de la 
guarda en el espacio que pudiera advertiros que 
os metíais en el infierno.

Cierto que nadie quería vuestra muerte, 
pero es igualmente cierto que nadie tiene el 
derecho de proclamar, como hizo el portavoz 
de la mayoría oficial de la mal llamada comi
sión de investigación, que se actuó correcta
mente, que no hubo falta de medios materiales 
ni humanos y que no hubo problemas de coor
dinación. Si todo fue tan perfecto, ¿porque se 
ha aumentado un 70% el presupuesto, se ha 
pasado de 6 a nueve meses el tiempo de trabajo 
de los retenes y se ha aumentado la flota aérea?

¿Por qué tanta contradicción? ¿Es que al
guien piensa que va a ocultar la verdad con la 
cortina de humo de un homenaje en las cortes 
declarando aquel dramático día como "el día 
defensor del medio ambiente?”.

Los que piden que no se haga política (en 
sentido negativo) con vuestra memoria, son 
paradójicamente los que más abusan de ello. 
Porque hacen política con vuestra memoria, y 
además es una inmoralidad, aquellos que en las 
mismas cortes que afirmaron que no faltaron 
apoyos aéreos que os guiaran los pasos y pu
dieran haberos advertido del peligro, preten
dan ahora rendiros un homenaje. Hacen políti
ca con vuestra memoria los que ordenaron im
pedir por la fuerza a los compañeros de las 
victimas que pudieran asistir al funeral en la 
iglesia del fuerte de San Francisco aquel 22 de 
Julio de 2005. Hacen política con vuestra me
moria los que no han tenido la valentía y la 
humildad de pedir disculpas a los familiares, 
ante la mínima sospecha de que todo no se 
hizo tan correctamente y que algo pudo fallar. 
Hacen política con vuestra memoria los que no 
han adoptado las medidas correctoras para 
impedir que otros dos trabajadores hayan in
crementado la tragedia. Hacen política con vues
tra memoria los que pretenden con medallas y 
homenajes comprar silencios y dignidad.

El dolor de vuestras muertes es de vuestra 
gente. Por eso algunos no fuimos a dar el pésa
me de la foto a vuestros familiares. Por eso 
algunos somos partidarios de que los homena
jes solo deben hacerlos vuestros amigos, fami
liares, compañeros de trabajo, de sindicato. En 
definitiva la gente que os quería, os respetaba, 
os admiraba o sencillamente compartía vuestra 
vida cotidiana vuestras ilusiones y vuestras 
desdichas. Lo demás son homenajes para ma
quillar la verdad y para ocultar con mascaras 
de aparente dolor la mala conciencia de la duda 
de ¿si se hizo todo lo posible para evitar la 
tragedia?

Por eso, un año después, quiero que se
páis, dónde quiera que estéis, que aquí sigue 
habiendo gente que sin haberos conocido res
peta profundamente vuestra memoria. Gente 
que consideramos que el único homenaje posi
ble es que se adopten las medidas, tardías pero 
necesarias, para que no haya otro 17 de Julio 
del infierno. Gente que pedimos que el poder 
político asuma la responsabilidad de que se 
sepa toda la verdad. Que mire a la cara a vues
tros familiares y les pida disculpas sinceras. 
Que vuestros compañeros de trabajo puedan 
al fin tener tiempo completo de trabajo y ser 
los mejores cuidadores de nuestros bosques y 
de su vida. Gentes que pensamos que en lugar 
de “helicópteros Tigres” de matar habría que 
fabricar más ángeles de la guarda para ayudar a 
vivir. Gentes que lejos de creer en homenajes 
lejanos, protocolarios, vacíos y ajenos a la ver
dad, vamos a seguir aportando nuestro modes
to grano de arena para intentar que haya menos 
hipocresía y un poco más de verdad.

En la paz de la nada, descansad.

(*) Coodinador de Izquierda Unida 
de Castilla-La Mancha.

E L C A

Lucrecio Serrano, diputado regional 
de lP P

LARGA VIDA A LA 
ROSA

"Voy contando mis años por rele
vos de rosas/de rosas repetidas, de 
eternidad de rosas...”. Este verso 
forma parte del poema 'Salmo de 
rosas', del poeta José María Val- 
verde, y le ha servido al ex porta
voz del Grupo Parlamentario Popu
lar, Lucrecio Serrano, para anun
ciar su despedida de la política, el 
dice que por “motivos personales”.

El profesor Serrano ha sido re
levado por su compañera Ana

responsabilidad de la diputada ciu-
dadrealeña, Rosa Romero. Esta su
bió a la Tribuna de la Cámara regio
nal en sustitución de Adolfo Suá- 
rez, que había tirado la toalla antes 
del estreno. Ahora es la sustituía de 
aquél en el envite, De Cospedal, la 
que ha propiciado la salida de Serra
no. Larga vida a la rosa.

P R O V I N C I A N

Antonio Cañizares, cardenal de 
Toledo

MUCHO CESAR Y 
POCO DIOS

El cardenal de Toledo y vicepresi
dente de la Conferencia Episcopal, 
Antonio Cañizares, antes de que 
el Santo Padre pisara Valencia, ha
bía realizado un llamamiento a los 
fieles de su diócesis para rezar, du
rante la misa y al final de la Eucaris
tía, "por España, para que nos man
tengamos fieles a nuestras raíces cris
tianas, permanezcamos en la unidad 
histórica que nos constituye”.

D espués de  que  Benedicto XVI 
pasara sobre puntillas por ias cosas 
terrenales, el toledano ha pedido a 
su rebaño insumisión con respecto 
a la LOE. El cardenal también se ha
bía adentrado en el proceso de diá
logo del Gobierno y ETA, opinando 
que con el teiTorismo “no sé negocia 
políticamente”, etc, etc.

En fin, lo habitual, mucho César 
y poco Dios.

José Manuel Caballero, viceportavoz del Grupo Socialista en las Cortes 
de Castilla-La Mancha

ACLARARSE PARA ACLARARNOS, QUE LOS 
NUESTROS SIEMPRE SON LOS MEJORES

El viceportavoz del Grupo Parla
mentario Socialista, José Manuel 
Caballero,ha trasladado a! PP de 
Castilla-La Mancha un mensaje de 
“apremio” para que diga “de una 
vez” a los ciudadanos de Castilla-La 
Mancha si está o no por conseguir 
el fin del trasvase Tajo-Segura en su 
concepción actual, porque no se sabe 
sí la presidenta del partido y candí- 
data a la Junta, María Dolores de 
Cospedal, “sube o baja”.

Caballero también recordó que 
desde el cambio en la presidencia re
gional del PP cada vez “hay más 
confusión”, además de que es una 
persona que “no tiene ninguna vin
culación política” con la región y “no 
se puede parar la vida en Castilla-La 
Mancha hasta que la candidata del 
PP se entere de lo que importa en 
esta región”. Veremos...

...Y si el viceportavoz socialista se 
quejaba de falta de claridad por par- i  
te de De Cospedal con respecto aL 
Trasvase Tajo-Segura, no podrá de-
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cir lo mismo de su posicionamiento '
frente al presidente del Gobierno de 
España, y a que la candidata a presi-1 j 
denla no ha tardado en trasladamos
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a los periodistas que les digamos a 
ustedes eso de que el PSOE de Cas- ( \ 
tilla-La Mancha “se sienta sensible" t ‘ 
a la opinión de muchos ciudadanos?» 
de la región que creen que “no se, 
puede negociar con terroristas que J 
no han dejado la pistola” o que h 
políticaqueestádesarrollandoelEje- p 
ortivo de José Luis Rodríguez Za
patero es “completamente equivo- " 
cada y engañosa” para los ciudada
nos de la región.

En una palabra, que España iba |  
bien cuando mandaban ios nuestros. 'K
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L A  V E R B E N A SALVADOR CABALLERO

? istas las bondades que, sobre el permiso 
de conducir por puntos, pregonan cons

tantemente las Autoridades, especialmente el 
Sr. Pere Navarro, propongo que se cree un 
permiso de gobernar por puntos para los responsables de todas las 
Administraciones con competencias en materia de obras públicas, 
tráfico y seguridad vial. Sería un permiso con un saldo de 12 puntos, 
de los que se irían restando puntos de la siguiente forma:

Por cada kilómetro de guardarraíles asesinos: 4 puntos.
Por cada paso de cebra o señal horizontal marcada con pintura 

deslizante, cada tapa de alcantarilla o bache: 2 puntos.
Por cada punto negro: 3 puntos.
Por cada error en la señalización: 3 puntos.
Por colocar radares en lugares sin peligro, con afán exclusivamen

te recaudatorio: 2 puntos.

Permiso de gobernar 
por puntos

Por no informar a tiempo de obras, des
víos, atascos, etc.: 2 puntos.

Por las deficiencias en la conservación de 
las vías públicas: 2 puntos por kilómetro.

Por no aprobar ni poner en práctica legislación que proteja a los 
conductores (especialmente a los motoristas, por lo que me toca), por 
pasar de nosotros y echamos la culpa de los innumerables accidentes 
en los que sólo somos víctimas: 3 puntos.

En todas las incompetencias anteriores, el número de puntos a 
descontar se duplicaría en caso de que se produzca algún accidente 
grave. Cuando hubiesen agotado su saldo, sólo quedaría la dimisión 
con carácter irrevocable o el cese inmediato.

¿Por qué sólo pueden sancionarnos a nosotros, y no a la inversa? 
Si se pusiese en práctica esta medida, algunos gobernantes iban a 
durar menos que un caramelo a la puerta de un colegio.
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